
 

Berichtsantrag  

der Fraktion der FDP 

betreffend Gewährleistung eines bundesweit vergleichbaren Anforderungsniveaus 

bei den Abiturprüfungen und deren Bewertung 
 
 
 
Die Landesregierung wird ersucht, im Kulturpolitischen Ausschuss (KPA) über folgenden 
Gegenstand zu berichten: 
 
1. In wieweit sind nach ihrer Ansicht die Bildungsstandards für die Allgemeine Hochschul-

reife für die Fächer Deutsch, Mathematik sowie die fortgeführte Fremdsprache (Eng-
lisch/Französisch) bzw. die in den anderen Fächern weiterhin geltenden "Einheitlichen 
Prüfungsanforderungen in der Abiturprüfung" (EPA) geeignet, ein bundesweit vergleich-
bares Anforderungsniveau bei den Abiturprüfungen und deren Bewertung zu erreichen? 

 
2. Über welche Erkenntnisse verfügt sie bezüglich der Frage, inwieweit diese Vereinbarun-

gen auch von allen Ländern eingehalten werden? 
 
3. Wie bewertet sie die Tatsache, dass trotz dieser Vereinbarungen noch bei den Abiturprü-

fungen 2013 sowohl der Zensurschnitt, als auch der Anteil der Spitzenergebnisse zwi-
schen den Ländern sehr unterschiedlich ausfiel? 

 
4. Welche Maßnahmen unternimmt sie, um bis zur Implementierung des gemeinsamen 

Aufgabenpools auf Basis der Bildungsstandards im Frühjahr 2017 bzw. in den davon bis-
her nicht erfassten Fächern auch darüber hinaus ein bundesweit vergleichbares Anforde-
rungsniveau zu erreichen? 

 
5. Inwieweit sind die Vertreter des Landes Hessen in den Arbeitsgruppen zur Erarbeitung 

der Aufgabenpools angehalten, bei den Aufgabenvorschlägen seitens der Länder ihre Zu-
stimmung zu verweigern, wenn diese Vorschläge unter dem bisherigen hessischen An-
forderungsniveau liegen? 

 
6. Welche Länder werden ihrer Kenntnis nach für die Abiturprüfungen 2017 auf die Aufga-

benpools zurückgreifen? 
 
7. Inwieweit unterstützt sie den Abschluss eines Staatsvertrags zwischen allen Ländern, mit 

dem die Nutzung des gemeinsamen Aufgabenpools bundesweit verbindlich würde? 
 
8. Welche Schritte unternimmt sie, um zu gewährleisten, dass auch bei der Einbringung der 

Lernleistungen außerhalb der Abiturprüfungen ("Vornoten") in die Gesamtqualifikation 
ein einheitlicher Standard erreicht wird? 

 
Wiesbaden, 4. November 2015 

Der Fraktionsvorsitzende: 
Rentsch 
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